
Mobilité • p 10
Quel transport adapté  

pour répondre à vos besoins ?

Économie • p 11
L’hôtel Best of Both  

se dévoile au grand jour

Conseil de quartier • p 12
À la rencontre  

d’Anne Augsburger

Dossier

J E  V I S  À  D I V O N N E - L E S - BA I N S

N°161 • Juin 2024 Votre magazine municipal

www.divonnelesbains.fr

La qualité de  
nos commerces labelisée 



#JVD Je vis à Divonne-les-Bains n°161 Juin 2024

2

Photo du mois

P3 • Édito

Sommaire

 P4 • Dossier  Découvrez  
la Charte Qualité-Service

P11 • L’hôtel Best of Both 
a ouvert ses portes

P18 • Bing Bang, l’œuvre 
d’Étienne Krähenbühl

P8-9 • Actualités
P12 • à la rencontre 
d’Anne Augsburger

Un afterwork pour promouvoir la pratique des mobilités durables 
À l’occasion de l’événement Mai à Vélo, un afterwork était organisé sur la place de l’Office 
de Tourisme, mercredi 15 mai en présence du maire, Vincent Scattolin, de Tidiane-Olivier 
Fall, adjoint délégué à la transition écologique et aux mobilités durables et des élus du 
conseil municipal. L’objectif : promouvoir la pratique des mobilités durables et notamment 
celle du vélo. Plusieurs stands étaient à découvrir notamment celui des vélos électriques 
en libre-service Oowi, l’association APiCy, Vélomania, ou encore le réseau Citiz. Les 
visiteurs pouvaient également réparer leur vélo, se renseigner sur le challenge organisé 
par le conseil de quartier Saint-Gix/Villard/Plan ou encore participer à la bourse aux vélos.  
Bravo à tous pour cet événement en faveur de notre environnement. 
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L’excellence divonnaise est à nouveau  
à l’honneur avec la mise en place de 
la Charte Qualité-Service auprès de 
nos commerçants. Coconstruite avec 
les acteurs économiques locaux et la 
chambre de commerce et d’industrie 
(CCI) de l’Ain, elle vise à promouvoir 
le commerce de proximité à travers 
le savoir-faire exceptionnel de nos 
artisans et commerçants. Nous 
croyons fermement que la qualité 
du service rendu est essentielle pour 
dynamiser notre économie locale, 
l’attractivité de notre ville et de son 
cœur commerçant. 

Par le biais de cette charte, nous 
nous engageons à soutenir nos 
commerçants dans leur démarche 
d’excellence qui avec ce label vont 
pouvoir valoriser leurs compétences 
au-delà de nos frontières. Nous vous 
invitons également à soutenir nos 
commerces locaux en privilégiant vos 
achats au sein de notre ville. 

Pour toujours être au plus près 
de vos besoins, nous avons pris 
la décision de mener une étude 
approfondie sur la mise en place d’un 
système de transport adapté, interne 
à la commune. Par le biais d’un 
questionnaire, cette initiative vise à 
mieux comprendre vos besoins en 
matière de mobilité et à proposer des 

solutions adaptées à chacun. Nous 
souhaitons ainsi offrir un service de 
transport plus flexible et plus efficace, 
répondant aux attentes de tous les 
habitants, qu’ils soient jeunes, seniors, 
actifs ou en situation de handicap.

Dans ce nouveau numéro du « Je Vis à 
Divonne », nous réalisons également 
un focus sur l’ouverture de l’hôtel  
4 étoiles, Best of Both (ex Villa du 
Lac). Cette nouvelle infrastructure 
vient renforcer notre attractivité et 
notre rayonnement touristique en 
offrant aux visiteurs un hébergement 
de qualité et des services haut de 
gamme. C’est un véritable atout pour 
notre économie locale et un signe 
supplémentaire de la vitalité de notre 
commune. 

Bonne lecture. 

 Mieux comprendre  
les besoins  

de nos concitoyens  
en matière de mobilité 

Édito

Directeur de la publication : Vincent SCATTOLIN. Rédacteur en chef : Stéphane GAUTHIER. Rédaction : Estelle VOISIN,  
Amélie VUARGNOZ. Création graphique : PAGINA. Impression : Imprimerie COMIMPRESS. 
La Mairie de Divonne-les-Bains agit pour la gestion durable des forêts : ce papier est fabriqué à partir de fibres de bois certifiées en 
provenance de forêts gérées selon les principes de développement durable. Régie publicitaire : EMS, Philippe Violier 06 98 75 52 00.
Mensuel édité à 6 000 exemplaires. Ne pas jeter sur la voie publique. 

Vincent SCATTOLIN

- Maire de Divonne-les-Bains
- Vice-Président de la Communauté 
d’Agglomération du Pays de Gex
- Vice-Président du Pôle métropolitain 
du Genevois français
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Éric Gavaret 
Adjoint délégué à la proximité  

et à la vie commerçante
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Grand angle

La ville de Divonne-les-Bains et la Chambre de commerce et 
d’industrie (CCI) de l’Ain ont décidé de mettre en place une charte 
Qualite-Service en faveur des commerces locaux. Un document 
coconstruit avec les acteurs économiques du territoire. Valoriser 
l’accueil, la qualité et le professionnalisme, voici les objectifs de 
ce nouveau label, baptisé Préférence Commerce.

Dès ce mois de juin, plusieurs commerces devraient être dotés d’un 
nouveau macaron sur leur vitrine, de couleur rose, avec le slogan 
« Préférence Commerce, la garantie de l’excellence à Divonne-les-

Bains ». Ce nouveau dispositif assure au client une qualité de service dans 
le commerce qu’il visite.
La Ville a décidé de mettre en place cette charte Qualité-Service en 
partenariat avec la Chambre de commerce et d’industrie (CCI) de l’Ain. 
« En complément de la démarche de certification initiée par l’Office de 
Tourisme pour valoriser son professionnalisme, nous aspirons à structurer 
la destination commerciale et touristique de la commune en entreprenant 
une démarche de sensibilisation des professionnels à l’importance de la 
qualité d’accueil et de service dans le commerce, explique Éric Gavaret, 
adjoint délégué à la proximité et à la vie commerçante. C’est ainsi que 
nous avons décidé de constituer un groupe de travail avec des commerçants 
volontaires et l’association des commerçants (voir par ailleurs). Nous avions 
le souhait que cette charte corresponde en tout point à la demande, aux 
besoins et aux problématiques de notre territoire. »

LA CHARTE A PLUSIEURS OBJECTIFS 
• Valoriser le professionnalisme des commerces, des services et de 

l’artisanat divonnais, 
• Se doter d’un référentiel commun, concret et fiable dans un esprit de 

progrès,
• Donner les moyens aux entreprises du commerce, de l’artisanat et des 

services de s’adapter à l’évolution des attentes des consommateurs par la 
mise en place d’un catalogue de formations,

• S’investir dans une démarche de progrès qui débouche sur une Charte 
Qualité millésimée,

• Mettre à disposition des entreprises un outil de référence et de suivi. 
Les premières réunions de travail ont été organisées en 2023 afin de définir 
les critères. Le 28 mars dernier, la démarche a été présentée à l’ensemble 
des commerçants. Plusieurs d’entre eux se sont alors portés volontaires. 
Les premiers audits (lire page 7) ont été effectués et les premiers résultats 
seront rendus publics dans le courant du mois de juin pour de premières 
labélisations. 

+ d’infos
www.divonnelesbains.fr

Charte Qualité-Service : 
encourager l’excellence 
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Des commerçants divonnais ont été associés à la 
charte type du label « Préférence Commerce » 
de la CCI afin d’ajouter des critères propres à la 
ville de Divonne-les-Bains. Nicolas Arnaud (Kiplé) 
et Laurent Singeot (Alve’Art) reviennent sur 
leur engagement dans ce dispositif.

Les deux commerçants divonnais n’ont pas hésité à 
intégrer le groupe de travail lorsque la proposition 
leur a été faite. « Nous sommes les premiers 

concernés, insiste Nicolas Arnaud. Il était important pour 
nous, commerçants, de nous investir pour permettre 
le développement de notre ville. Passer les étapes 
de ce label permet d’avoir un point de vue différent de 
notre commerce. Les remarques sont constructives et 
correspondent aux besoins des consommateurs. » 
Pour Laurent Singeot, ce label est aussi une garantie pour 
les clients. « Ce n’est pas seulement une reconnaissance 
de notre travail. C’est un cadre qui certifie aux clients 
un art de faire. Obtenir ce label, c’est aussi bénéficier 
de conseils d’experts. Il nous semblait important qu’un 
acteur économique comme la CCI nous donne des pistes 
d’amélioration, de progression, toujours dans l’optique de 
satisfaire le client. » 

UNE VISIBILITÉ SUPPLÉMENTAIRE  
POUR NOS COMMERCES

Ce label, Préférence Commerce, permet également 
aux professionnels du secteur d’avoir une visibilité 
supplémentaire. « Cela contribue à être reconnu comme 
un commerce de qualité, explique Laurent Singeot. Ce 
label renvoie une image  positive pour notre établissement. 
À l’image d’un hôtel ou des restaurants avec des étoiles, il 
invite les clients à venir découvrir notre boutique et cela 
peut engendrer un acte d’achat. C’est une façon d’être 
reconnu localement. »
Ce nouveau dispositif permettra enfin de faire rayonner 
la ville de Divonne-les-Bains pour son attractivité et son 
dynamisme économique. « Cette initiative nouvelle est 
prise en charge financièrement à 75% par la ville et à 
25% par le commerce, souligne le gérant de Kiplé. C’est 
une distinction qui servira à tous. » 
Le label est obtenu pour trois ans. La ville espère qu’une Le label est obtenu pour trois ans. La ville espère qu’une 
trentaine de commerces sera certifiée d’ici la fin de trentaine de commerces sera certifiée d’ici la fin de 
l’année 2024.l’année 2024.

Établissement public géré par des chefs d’entreprises élus 
par leurs pairs, c’est le « Parlement économique de l’Ain » 
et c’est aussi le « porte-parole » de toutes les entreprises 
issues de l’industrie, du commerce et des services 
réparties sur l’ensemble du département. La CCI de l’Ain 
assure plusieurs missions : représenter les entreprises du 
commerce, des services et de l’industrie, exprimer leurs 
besoins auprès des pouvoirs publics et des collectivités 
territoriales, informer, conseiller et accompagner les chefs 
d’entreprises, former leurs équipes, soutenir l’apprentissage 
et l’enseignement supérieur, agir pour le développement 
de l’économie, aménager et développer le territoire en 
fonction des besoins des entreprises, en concertation avec 
les acteurs locaux que sont les élus, chefs d’entreprises et 

partenaires économiques.

+ d’infos  www.ain.cci.fr

« Obtenir ce label, c’est aussi 
bénéficier de conseils »

Une CCI, c’est quoi ? 

La boutique Kiplé a été inaugurée le 10 juillet 2023.

La boutique Alve’Art a ouvert ses portes  
au mois de novembre 2022.
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La mise en place de cette charte Qualité-Service 
intervient à travers une volonté plus globale de 
valorisation du commerce local et de la destination 
Divonne-les-Bains. Éric Gavaret, adjoint délégué à 
la proximité et à la vie commerçante nous explique 
les contours de cette démarche. 

QUE REPRÉSENTE LE COMMERCE DE PROXIMITÉ 
POUR UNE VILLE COMME DIVONNE-LES-BAINS ? 

« Nos commerces locaux sont les véritables forces vives 
de notre ville de Divonne-les-Bains. Nous jouissions d’une 
diversité de savoir-faire. Les habitants peuvent également 
profiter de deux marchés hebdomadaires renommés, le 
vendredi et le dimanche avec plus d’une centaine de stands.  
L’attractivité commerciale de Divonne-les-Bains est l’ADN de 
notre ville et notre qualité de vie. La volonté est aujourd’hui 
de la préserver et de la développer. Pour cela, plusieurs 
actions ont été mises en place notamment par notre équipe 
municipale avec le recrutement d’un manager de centre-ville, 
Vincent Lhuillier. 

QUELLES SONT SES MISSIONS PRINCIPALES ?

Elles consistent au développement de l’attractivité et à la 
densification de centre-ville. Cela passe notamment par de 
la prospection commerciale et de la communication auprès 
de tous les acteurs économiques de la ville. L’idée est de 
connaître en détail les commerces de notre secteur, les 
locaux occupés, vacants, la typologie, les secteurs d’activités. 
Il analyse également la boucle marchande, le parcours 
client. À Divonne-les-Bains, l’objectif est aussi d’analyser les 

secteurs qui sont le plus en demande, comme le sport ou 
le prêt-à-porter masculin qui sont peu nombreux à l’heure 
actuelle.

QUELS SONT LES AUTRES PROJETS 
 EN FAVEUR DU COMMERCE ? 

Le réaménagement de la Grande Rue a été totalement pensé 
en ce sens. Nous avons été à l’écoute des besoins et des 
demandes des commerçants. Nous avons beaucoup travaillé 
avec le Groupement Économique Divonnnais (GED). Nous 
savons que la durée des travaux a pu engendrer quelques 
désagréments pour les commerçants, c’est pourquoi nous 
avons mis en place une commission d’indemnisation amiable 
pour les préjudices subis par les entreprises. Aujourd’hui, la 
requalification de la rue et le partage de la voie pour les 
usagers permettent une meilleure visibilité pour les vitrines 
et une artère commerciale plus apaisée. Toujours dans 
l’objectif d’accentuer l’attractivité de notre ville, nous avons 
mis en place une charte réglementaire de l’aménagement du 
domaine public. Nous avons souhaité mettre ce document 
en place afin de favoriser un développement harmonieux 
de notre ville. Cela permet, pour les commerces disposant 
de terrasse, d’avoir une qualité esthétique qui s’intègre 
pleinement dans nos rues. Aussi, les entreprises divonnaises 
constituent de véritables partenaires. Et bien entendu 
l’ÉcoQuartier de la Gare qui, malgré les recours judiciaires, 
continue son évolution avec une trentaine de surfaces 
commerciales qui s’installeront en son sein. »

+ d’infos
www.divonnelesbains.fr

Régulièrement, des rencontres entre élus et commerçants  
sont organisées pour échanger sur leurs besoins.
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Actualités

VENEZ PROFITER
DU MARCHÉ NOCTURNE

Le premier marché nocturne de la 
saison estivale se tiendra le samedi 
15 juin, en centre-ville de 17h à 22h. 
À cette occasion, vous pourrez 
profiter d’un marché d’artisans et de 
producteurs de qualité, déambuler 
au rythme des percussions afro-
brésiliennes du groupe Sambaloelek 
de 18h30 à 19h15 et de 20h15 à 21h 
et nouveauté cette année, participer 
à la Caravane « Evasion à City Hall » : 
Animation escape game pour adultes 
et enfants sur le thème du Western 
proposé par Loisirs Gessien. Nous 
vous attendons nombreux ! 

+ d’infos
www.divonnelesbains.fr

CAFÉ LITTÉRAIRE  
AVEC VINCENT CROUZET
Vincent Crouzet, écrivain français, 
également connu sous le nom 
de Victor K. a travaillé comme 
agent de terrain pendant plus de 
vingt ans pour la DGSE. Il sera le 
prochain invité du café littéraire 
de l’association Arpadi, mardi  
18 juin à 20h30 à l’Esplanade du Lac. 
Tarifs  : 10€, adhérents et abonnés  
de la Médiathèque Correspondances 
8€. Billetterie à l’entrée et en ligne.  
Plus d’infos : www.arpadi-divonne.com

DIVONA KERM’
REVIENT LE 16 JUIN
Venez profiter de la kermesse 
paroissiale, dimanche 16 juin sous 
la halle de L’Esplanade du Lac. Au 
programme : messe, restauration, 
buvette, brocante, stands de jeux 
pour les enfants, grande tombola, 
et concert du groupe « Mely & the 
Strings » à 14h30.

DEUXIÈME  
APÉRO GUINGUETTE
Le deuxième apéro guinguette se 
tiendra le mardi 18 juin de 18h30 
à 22h30 sur la place Perdtemps. 
Buvette tenue par les Myosotis, 
foodtrucks, musique proposée 
par Corinne Martin-Borret et Gigi. 
Bonne ambiance garantie. Venez 
nombreux ! 

Apéro 
Guinguette 

Mardi 18 juin de 18h30 à 22h30

Espace buvette 
et restauration 

Animation musicale 

sous la halle Perdtemps 

@sortirdivonnewww.divonnelesbains.fr Sortir à Divonne-les-Bains

ÉLECTIONS 
EUROPÉENNES
RENDEZ-VOUS LE 9 JUIN
Les élections européennes se 
tiendront le dimanche 9 juin. 
Les cinq bureaux de vote seront 
installés à l’Esplanade du Lac, de 
8h à 18h. Pensez à prendre votre 
carte d’identité et votre carte 
électorale au moment de voter. Si 
vous ne disposez pas de votre carte 
électorale, vous pourrez toujours 
voter en vous présentant dans votre 
bureau de vote. 

Plus d’infos : www.service-public.fr
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Actualités

LA VILLE S’ENGAGE 
POUR LE PIÉGEAGE DES FRELONS ASIATIQUES

Afin de lutter contre les frelons asiatiques, une espèce envahissante 
et dangereuse, la ville a signé une convention avec le Groupement 
de Défense Sanitaire de l’Ain. D’une durée de 1 an, cette convention 
permet la mise en place, le suivi et la collecte des résultats des 
pièges destinés à capturer les fondatrices de frelons asiatiques.
Le frelon asiatique, apparu en France en 2004 et dans le département 
de l’Ain en 2015, est une espèce envahissante reconnue comme 
telle par la communauté européenne. C’est un danger tant pour la 
biodiversité que pour la sécurité publique. Chaque année le nombre 
de nids augmente : 926 nids signalés en 2022, 1 460 en décembre 
2023. 
Des pièges seront donc installés dans des lieux stratégiques de 
la ville. Le piège disposera de deux entrées conçues pour ne pas 
laisser entrer les insectes plus gros comme les fondatrices de frelon 
européen et laisser s’échapper les plus petits. Ainsi les espèces non 
ciblées sont préservées. Des relevés hebdomadaires seront réalisés. 

+ d’infos
www.divonnelesbains.fr

RENDEZ-VOUS 
À LA FÊTE DE LA MUSIQUE
La traditionnelle fête de la musique 
revient le vendredi 21  juin dans le 
centre-ville dès 18h. Venez découvrir 
ou redécouvrir les groupes de 
musique locaux avec notamment la 
présence exceptionnelle du groupe 
AC/DÇU sous la halle Perdtemps. 

PREMIER CONCERT  
DE LA PLEINE LUNE
Ne manquez pas le premier concert 
de la pleine lune, organisé, samedi  
22 juin à 22h dans le parc de la 
Villa Roland, par la Maison de la 
Musique et l’Office de Tourisme. 
Venez découvrir le musicien Valentin 
Cornus et son violoncelle classique. 
Prévoir nattes, couvertures et pulls 
pour vous installer confortablement 
sur la pelouse à la tombée de la nuit. 

FAITES VOS JEUX 
AVEC LE DÉPARTEMENT
Le département de l’Ain vous 
convie le samedi 29 juin de 14h 
à 18h30 et le dimanche 30 juin 
de 10h à 18h à l’hippodrome de 
Divonne-les-Bains pour célébrer 
l’olympisme, le sport et la culture. 
Au menu : shows BMX, spectacles 
de hip-hop, des concerts, stands 
d’initiation et découverte et pleins 
d’autres animations. 
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Mobilité

Transport intra-divonnais : 
un questionnaire pour connaître vos besoins 

Tidiane-Olivier Fall
Adjoint délégué à la transition  

et aux mobilités durables

Comprendre les déplacements, les besoins en transport 
et relier les hameaux au centre-ville sont les objectifs 
de l’étude qui sera lancée le 10 juin prochain. Tidiane-
Olivier Fall, adjoint délégué à la transition et aux 
mobilités durables, nous présente le projet.

POURQUOI AVEZ-VOUS FAIT LE CHOIX DE LANCER 
UNE ÉTUDE SUR LE TRANSPORT INTRA-MUROS  

À DIVONNE-LES-BAINS ? 

« Nous avons la volonté de développer et de proposer une 
offre de transport adaptée aux besoins des habitants. Pour 
s’assurer du chemin à suivre, nous avons décidé, dans un 
premier temps, de lancer une étude afin de déterminer et de 
référencer les scénarios et les trajets qui pourraient être mis 
en place. Pour nous accompagner dans cette démarche, nous 
travaillons en collaboration avec le bureau d’études Tecurbis 
Espelia. Il sera en charge de récolter toutes les réponses. 
L’étude sera officiellement lancée à partir du 10 juin et pour 
une durée d’un mois. 

QUELS SONT LES OBJECTIFS DE CE TRANSPORT ? 

Nous voulons que cette « navette » soit une offre de mobilité 
adaptée pour les personnes qui ne peuvent pas se déplacer. 
Nous souhaitons que les hameaux comme Arbère, Vésenex 
ou Saint-Gix soient mieux reliés à notre centre-ville. C’est 
du sur-mesure. Une mission de service public que l’on 
souhaite mener même si elle se trouve en dehors de notre 
compétence. 

QUE SOUHAITEZ-VOUS CONNAÎTRE PRÉCISÉMENT ? 

Les questions sont portées sur les habitudes quotidiennes 
de nos concitoyens. Cela passe notamment par le mode 

de transport utilisé, leur situation professionnelle, s’ils sont 
actifs ou retraités par exemple. Nous avons également besoin 
de connaître leur situation géographique sur la commune, 
leurs conditions d’utilisation d’un transport à la demande s’il 
existait, le tarif, les horaires les plus utiles et les secteurs 
aujourd’hui les moins bien desservis.

QUELLE FORME POURRAIT PRENDRE  
CE TRANSPORT ? 

En fonction des réponses et donc des besoins, nous 
choisirons le véhicule le plus adapté. Il peut prendre la 
forme d’un minibus ou d’un taxi à l’image de la navette mise 
en place par pays de Gex Agglo. Dans une démarche de 
transition écologique, nous ferons le choix d’un transport 
respectueux de l’environnement. Nos choix se porteront 
vers un véhicule électrique pour une mobilité plus durable. 
Le coût de ce transport pourrait être pris en charge à  
100% par la collectivité. Cependant, selon la formule retenue, 
une participation financière pourra être demandée aux 
utilisateurs.

QUELLES SONT LES PROCHAINES ÉTAPES ? 

Après la réception des réponses et leur analyse, si les 
besoins sont déterminés, le bureau d’études nous présentera 
les meilleurs scénarios à suivre. Un atelier de concertation 
pourrait être organisé au mois de septembre pour une mise 
en service de ce transport avant la fin du premier semestre 
2025. » 

Répondez au questionnaire à partir du 10 juin

www.divonnelesbains.fr
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Économie

Best of Both : 
votre nouveau 
lieu de vie ! 

En chiffres 

83 chambres

3 suites

8 salles de réunion

1 salle polyvalente d’une 

capacité de 150 places

1 piscine intérieure 

1 jacuzzi 

1 espace bien-être 

1 restaurant

1 bar

L’hôtel 4 étoiles Best of Both, 
anciennement La Villa du Lac, a 
officiellement ouvert ses portes 
le 25 avril dernier. Ce nouvel 
établissement hôtelier s’impose 
déjà comme un nouveau lieu de vie à 
Divonne-les-Bains.

Ce n’est pas tous les jours qu’un 
hôtel 4 étoiles ouvre à Divonne-
les-Bains ! Et pourtant le Best 

of Both, comprenez « Le meilleur 
des deux », a été inauguré à la fin du 
mois d’avril. « Il s’agit là du meilleur 
entre lac et montagnes », insiste Boris 
Jimbert, directeur de l’établissement. 
Le bâtiment a connu une incroyable 
transformation. De la façade aux 
chambres en passant par les cuisines 
et l’espace soins et détente, tous les 
espaces ont été rénovés. 

LA NOUVELLE MAISON 
DIVONNAISE

Après plusieurs mois de travaux, 
l’établissement est enfin prêt à accueillir 
ses clients. Dans une ambiance et une 
décoration élégantes et raffinées, vous 
pouvez aujourd’hui déguster les plats 
de son restaurant face à la cuisine 

ouverte, boire un verre à proximité de 
la cheminée ou vous offrir un moment 
de détente dans son espace bien-
être. « Cette nouvelle infrastructure 
vient enrichir notre offre touristique et 
renforcer notre attractivité auprès des 
visiteurs, tout en offrant à nos habitants 
un lieu de détente et de prestige où 
accueillir leurs proches de passage », 
explique le maire, Vincent Scattolin. 
L’hôtel s’impose comme «  LA  » 
nouvelle maison divonnaise. «  Nous 
avons la volonté d’une part de satisfaire 
les touristes, d’autre part de proposer 
une offre au tourisme d’affaires avec 
plusieurs salles de séminaire et de 
réunion, souligne le directeur. Ces 
dernières peuvent être modulables 
et répondre à tous les besoins. Aussi, 
nous avons la volonté d’ouvrir ce lieu 
aux Divonnais. Qu’ils se l’approprient 
complètement. » En famille, entre amis 
ou collègues, il est donc temps de 
pousser la porte de cet établissement.

+ d’infos

www.bestofboth.fr
Ouverture 24h/24. 
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À la rencontre d’Anne Augsburger, 
référente de Divonne Centre

Portrait chinois
SI VOUS ÉTIEZ UN MOMENT DE LA JOURNÉE...
9h, parce que j’ai la journée devant moi. Maintenant 
j’ai le temps. Quand je travaillais, je me levais très tôt. 
Aujourd’hui, je profite pleinement. 

SI VOUS ÉTIEZ UN DES CINQ SENS...
La vue. Quand quelqu’un te sourit tu le vois, mais tu ne 
l’entends pas. La vue ça permet d’en apprendre beau-
coup sur ce qui nous entoure.

SI VOUS ÉTIEZ UN LIVRE... 
Mon bel oranger de José Mauro de Vasconcelos. C’est 
un magnifique roman philosophique. C’est très beau.

SI VOUS ÉTIEZ UN MOT...
Le partage.

SI VOUS ÉTIEZ UN SUPER POUVOIR...
Arrêter le temps.

Anne Augsburger est devenue référente du conseil de 
quartier de Divonne Centre lors du renouvellement de 
ces assemblées au mois de novembre 2023. Rencontre.

POUVEZ-VOUS VOUS PRÉSENTER ?

« J’ai fait toute ma carrière chez Skyguide, dans les 
opérations. En dehors de mon métier propre, j’ai organisé 
beaucoup d’événements Skyguide. C’était une entreprise 
très familiale à l’époque. Je me suis beaucoup impliquée dans 
tout ce qui était communication, journal d’entreprise, fêtes 
de fin d’année. J’ai toujours beaucoup aimé l’événementiel 
et le contact avec les gens. J’ai toujours essayé de créer 
l’adhésion et la cohésion entre les gens. Et c’est un peu ce 
que j’aimerais retrouver dans le conseil de quartier, que les 
gens se rencontrent, se parlent et qu’en se parlant, il y ait 
des choses qui émergent.

DEPUIS COMBIEN DE TEMPS HABITEZ-VOUS  
À DIVONNE-LES-BAINS ? 

J’habite Divonne-les-Bains depuis 2001. Je suis née dans la 
Vallée de Joux. J’ai travaillé à l’aéroport de Genève toute ma 
carrière. Et comme mon mari est venu s’installer dans la 
région, on a cherché un endroit qui nous plaisait. On est tout 
de suite tombé amoureux de Divonne-les-Bains. 

POURQUOI AVEZ-VOUS CHOISI D’INTÉGRER  
LES CONSEILS DE QUARTIER ? 

Les conseils de quartier, c’était la possibilité de faire porter 
ma voix, de dire ce qui allait ou n’allait pas, mais aussi de 

savoir comment les choses se passent. Ces deux dernières 
années, j’ai appris tellement de choses. Si j’ai un projet 
qui me tient à cœur, je vais aller jusqu’au bout et ne pas 
hésiter à motiver les troupes. Je suis assez tenace. Mais en 
même temps si je vois qu’un projet n’est pas possible, je vais 
essayer de rebondir sur autre chose. J’essaye toujours d’aller 
de l’avant. Le plus important c’est qu’entre voisins, on se 
connaisse, on discute et on échange. Créer de la solidarité, 
ça me tient vraiment à cœur. Faire sentir aux gens qu’ils ne 
sont pas tout seul, créer des liens, c’est vraiment important 
pour moi. 

QUE SOUHAITEZ-VOUS METTRE EN PLACE  
EN TANT QUE RÉFÉRENTE DU CONSEIL DE QUARTIER 

DIVONNE CENTRE ?

J’aimerais bien qu’on mette en place plus de solidarité, 
qu’il y ait des gens qui s’impliquent, qu’on organise des 
manifestations, par exemple au niveau de l’EHPAD, qui est 
situé dans notre quartier. Si on peut les accompagner, ce 
serait bien. Avec les écoles, on aimerait organiser des choses 
également. Croiser les générations sur certains projets, 
ce serait bien. Le projet de La Mélie je trouve également 
que c’est un super projet à développer et je me réjouis que 
ça prenne forme. Tous les habitants de Divonne-les-Bains 
pourront en profiter. ». 

+ d’infos

conseilquartierdivonnecentre@gmail.com

Conseils de quartier
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Agence d’architecture d’intérieur
Divonne les Bains

Rénovation et aménagements intérieurs,
projets clés en mains : plans techniques,

sélection de matériaux et sanitaires,
aménagements sur mesures, visuels 3D,

suivi de chantier.

info@lesateliersdemarine.net
+33 6 49 27 18 66
+41 78 839 31 71

www.lesateliersdemarine.net

Au coeur de la station du col de la Faucille
Monts-Jura, à 18kms de Divonne

Au pied des pistes, station familiale.
Tél. (+33) 4 50 41 30 22

info@petitechaumiere.com

www.petitechaumiere.com

RESTAURANT - TERRASSE
TRAITEUR À L’EMPORTER

CUISINE BISTRONOMIQUE
231 RUE TOUR DU LAC 01220 DIVONNE-LES-BAINS

Tél. : 04 50 20 06 13
Du mardi au Samedi : 12h00-13h30, 19h00-21h00

Venez découvrir notre nouvelle carte de saison
Nous créons vos évènements sur mesure
Repas d’entreprise de 15 à 65 personnes

Possibilité de privatisation

RESTAURANT - TERRASSE
TRAITEUR À L’EMPORTER

CUISINE BISTRONOMIQUE

231 RUE TOUR DU LAC 01220 DIVONNE-LES-BAINS

Tél. : 04 50 20 06 13
Du mardi au Dimanche : 12h00-13h30, 19h00-21h00

Nous créons vos évènements sur mesure
Possibilité de privatisation

JET TAXI TRANSPORT
Service de Taxi & Transport Privé

Transfert Aéroport & Gare
Déplacement professionnel/événement/tourisme

06 33 66 15 24 jettaxitransport@gmail.com
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RETROUVEZ 
LES ÉVÈNEMENTS
DU MOIS D’AVRIL  
ET DE MAI

MAGNIFIQUE SPECTACLE 
DES COMPAGNIES JUNIORS D’ORENSÈN
Samedi 4 mai, les Compagnies Juniors de 
l’école de danse Orensèn ont présenté le 
spectacle « SIMUL ensemble » devant un 
public venu nombreux. Les jeunes danseurs 
ont réalisé des créations aux univers 
totalement différents, à la fois touchants, 
énergiques et entraînants une véritable 
réflexion, travaillées avec des chorégraphes 
de renom. Bravo à l’équipe d’Orensèn pour 
cette belle soirée qui a ravi le public ! Les 
prochains spectacles de l’école de danse se 
tiendront les 22 et 23 juin à l’Esplanade du 
Lac. Plus d’infos : www.orensen.com

4H DE L’EMPLOI : UNE NOUVELLE ÉDITION RÉUSSIE
Lundi 6 mai, la troisième édition du salon « Les 4h de 
l’emploi » était organisée par la Ville, en partenariat 
avec l’Office de Tourisme et France Travail, à 
L’Esplanade du Lac, en présence de Véronique 
Baude, première adjointe déléguée au développement 
économique. Plus de 50 offres étaient proposées et  
20 entreprises présentes pour permettre aux 
demandeurs d’emploi de pouvoir échanger et trouver de 
potentiels employeurs. Un grand merci aux entreprises 
pour la réussite de cet événement en faveur de l’emploi.

DÉCOUVREZ L’EXPOSITION « DIV ON EST »
Vendredi 17 mai, le maire Vincent Scattolin, les élus du 
conseil municipal et Joël Bourgeot, sous-préfet de Gex, ont 
inauguré l’exposition photos « Div On Est » en présence 
du photographe divonnais, Romain Vigouroux, et de tous 
les participants. Rendez-vous sur la place de l’Office de 
Tourisme, le long de la Grande Rue et de la Divonne pour 
découvrir ces magnifiques portraits mettant en valeur 
plusieurs figures de notre Ville jusqu’au 1er septembre.

BEAU SUCCÈS POUR LE VIDE-GRENIER 
Lundi 20 mai, le vide-grenier organisé par le 
Groupement Économique Divonnais (GED) a 
connu un très beau succès au bord du lac. 
240 exposants étaient présents tout au 
long de la journée. 
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L’US Divonne organisait son traditionnel 
tournoi de l’ascension, jeudi 9 mai.  
20 équipes se sont réunies pour des matchs 
de football. Le maire Vincent Scattolin 
et Laurence Crunaire Beccarelli, adjointe 
déléguée à la vie associative, aux sports et 
au bénévolat ont remis les récompenses 
aux équipes. Bravo à tous les participants 
et félicitations aux vainqueurs et aux 
organisateurs pour ce beau tournoi ! 

Beau succès  
pour le tournoi 
de l’ascension  
de l’US Divonne

DIVONNE-LES-BAINS ÉTAPE  
DU PARCOURS DE LA VIE
Mardi 7 mai, l’association des donneurs de 
sang bénévoles de Divonne-les-Bains a reçu la 
flamme du Parcours de la vie, en présence des 
élus et des représentants des associations des 
donneurs du pays de Gex. Mise en place par 
la Fédération française pour le don de sang 
bénévole, cette flamme, symbole du sang, a 
traversé les départements, au départ d’Albi avec 
une arrivée à Bourg-en-Bresse le 8 mai, lieu du 
congrès 2024. Une belle chaîne de solidarité qui 
permet de promouvoir les dons de sang, plasma 
et plaquettes mais aussi le bénévolat autour 
de ces dons. Bravo aux bénévoles pour leur 
engagement précieux au quotidien !

MOMENT D’ÉCHANGE 
AVEC LÉONOR DE RÉCONDO
Mardi 14 mai, Léonor De Récondo, 
violoniste et écrivaine, a présenté son 
dernier ouvrage « Le Grand Feu  » 
lors du café littéraire organisé par 
l’Association Arpadi à l’Esplanade 
du Lac. Un moment d’échange 
enrichissant partagé avec la librairie et 
galerie d’Art(s) Le Carré 76 qui offrait 
la possibilité d’acheter le roman sur 
place.
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 LE FC DIVONNE 
 POUR L’AMOUR DU BALLON ROND 

Le Football Club de Divonne a été créé en 1971. « Nous 
disposons de plusieurs sections, explique Tidiane-Olivier 
Fall, le président. La première est celle du football loisirs. 
Nous avons un groupe masculin et depuis cette année un 
groupe féminin. Il n’y a pas de contraintes, pas d’enjeu, 
juste le plaisir de jouer. » Le club recherche aujourd’hui des 
joueuses. Que vous soyez débutante ou adepte du ballon 
rond, passionnée de football ou sportive occasionnelle, 
rejoignez la section féminine du FC Divonne. Les 
entraînements se déroulent tous les jeudis à partir de 20h 
au stade municipal de Divonne-les-Bains.

UNE ÉVOLUTION  
DANS LE CHAMPIONNAT SUISSE

Outre l’aspect loisir, le FC Divonne dispose de deux 
sections en compétition. « Les plus de 40 ans et les plus de  
50 ans. » Les deux équipes compétitives évoluent au sein 
du championnat vaudois géré par l’Association Cantonale 
Vaudoise de Football (ACVF). « Nous avons toujours évolué 
dans le championnat suisse. Ce qui permet d’avoir des 
matchs pour les +40 ans le vendredi soir et pour les +50 
ans le mardi soir. Nous jouons face aux clubs du canton de 
Vaud. À travers ce championnat, il y a une ambiance très 
conviviale. Chaque équipe prépare la troisième mi-temps. 
Nous partageons tous un moment après chaque match. »
Le club compte aujourd’hui 80 membres. « Ils sont à l’image 
de la ville de Divonne-les-Bains. Nous avons beaucoup 
de nationalités différentes. Sur le terrain, nous parlons 
espagnol, anglais, français. » 
L’équipe +40ans du FC Divonne affrontait Vevey-Sports en 
finale de Coupe Vaudoise, samedi 18 mai. Les Divonnais se 
sont imposés 3 à 1. Le club représentera l’ACVF en coupe 
nationale suisse, la saison prochaine.

+ d’infos
Page Facebook : FC Divonne/ Page Instagram : fc.divonne
06 18 74 71 15 
fcdivonne@gmail.com

L’US PAYS DE GEX
TIRE LE BILAN DE SA SAISON 
« Nous avions une base solide mais nous étions trop 
fragiles », explique Benjamin Martin, entraîneur de 
l’équipe première de l’US Pays de Gex (Fédérale 3) 
qui dresse le bilan pour la saison 2023-2024. « Le 
contexte était compliqué depuis le mois de juillet 2023. 
Nous n’étions pas assurés d’avoir une équipe réserve. 
Finalement, nous avons réussi à récupérer quelques 
joueurs. Mais là encore, nous avons eu beaucoup de  
« casse » avant même de jouer, notamment en première 
ligne. » Sur le plan sportif, l’US Pays de Gex termine la 
saison à la 9e place, avec 6 victoires, 1 match nul et  
11 défaites. L’équipe est reléguée de la Fédérale 3 à 
la Régionale 1. « Nous sommes forcément frustrés 
et déçus. Mais la dernière victoire (27-17) contre le  
SC Couches est porteur d’espoir pour l’année 
prochaine » 

RENFORCER L’EFFECTIF 

Benjamin Martin souhaite garder ce match comme 
référence. « On a montré de quoi on était capable. 
C’est dommage que nous n’ayons pas pu proposer ce 
jeu tout au long de la saison. Toutefois, nous savons 
aujourd’hui que nous pouvons nous appuyer sur un 
noyau de joueurs, pour la grande majorité, formés 
et très attachés au club. C’est l’ambiance au sein de 
l’équipe et la solidarité entre les garçons qui permettra 
que l’on réalise une belle saison l’année prochaine. 
» Pour l’heure, les objectifs ne sont pas encore fixés.  
« Nous n’avons pas de pression de la part de la direction. 
Il faudra d’abord que l’on renforce notre effectif avec 
l’arrivée de joueurs. Un nouvel entraîneur devrait être à 
mes côtés pour la nouvelle saison. Je tiens à remercier 
Christophe Carlioz, avec qui j’étais en binôme durant deux 
saisons. Son investissement et son travail ont permis de 
créer une unité. » Le rendez-vous est donc pris, au bord 
des terrains, au mois de septembre prochain. 

Football Rugby
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Zéro Waste pays de Gex :  
le zéro déchet, un jeu d’enfants ? 

Après vous avoir présenté les 5 R de la démarche Zéro 
Déchet, nous espérons que certain d’entre vous auront 
envie de passer à l’action et commencer à faire fondre 
le contenu de vos poubelles plutôt que la planète ! 
Alors c’est parti pour quelques suggestions de fiches, 
livres et autres vidéos pour vous inspirer.

Commençons par le commencement, le site de Zéro 
Waste France, association nationale à laquelle le 
groupe de Zéro Waste Pays de Gex est rattaché. 

Ce site, c’est comme la « foire fouille », on y trouve TOUT 
pour réduire ses déchets, du plus élaboré au plus simple. 
On y trouve notamment de nombreux conseils pratiques 
rassemblés dans des fiches thématiques. Par exemple, vous 
trouverez plein d’infos pour vous aider à réduire les déchets 
lors d’organisations d’événements, et c’est important parce 
que l’événementiel produit généralement beaucoup de 
déchets.

Et puisque le temps des pique-nique arrive à grands pas, 
vous y trouverez aussi une fiche pour réduire vos déchets 
lors de vos déjeuners sur l’herbe. Un pique-nique zéro 

déchet c’est une façon de prendre soin de la nature qui 
vous accueille.

Pour ceux et celles qui veulent mieux comprendre la 
problématique et les enjeux de la réduction des déchets, 
sujet étroitement lié à la réduction de notre impact 
carbone, il existe aussi un cours en ligne gratuit, le 
MOOC Zéro Déchet, développé en collaboration avec 
l’association les Colibris. Vous étudiez quand vous voulez 
sur les sujets qui vous intéressent, et c’est gratuit. Alors, 
facile de se lancer sans plus attendre pour 10 minutes 
ou 2 heures !

Plus ludique mais très instructif, une vidéo préparée par 
Greenpeace, « The Story of a Spoon ». Prenez moins 

de deux minutes pour réfléchir à l’impact de la production 
d’objets jetables et probablement vous ne regardez plus les 
objets à usage unique de la même façon . On en fait le pari !

Et pour terminer, pour ceux et celles qui pensent déjà à un 
été (un peu) déconnecté pendant lequel approfondir leurs 
connaissances sur le zéro déchet, voici des suggestions 
de livres sur le sujet. Ces livres seront à partager sans 
modération après leur acquisition. 

+ d’infos  
www.zerowastepaysdegex.org 

Article réalisé  
en partenariat  

avec l'association  
Zéro Waste  
Pays de Gex



Culture Divonne

18

#JVD Je vis à Divonne-les-Bains n°161 Juin 2024

Étienne Krähenbühl, sculpteur et 
graveur suisse, exposera son 
œuvre Bing bang, au bord du lac, 

à partir du 7 juin. 
Dans ses créations, l’artiste travaille 
principalement le métal, le fer. 
Une passion qui remonte à son 
adolescence. « Un de mes beaux-
frères était passionné d’art et de 
sculpture, explique Étienne Krähenbühl. 
Ensemble, nous avons suivi un cours de 
soudure. C’est ainsi que je suis entré 
dans le monde du métal et des Beaux-
Arts. » 
Son œuvre, le Bing bang, pièce de  
700 kilos prendra place au bord du 
lac jusqu’au 29 septembre prochain.  
«  C’est un objet qui émane de la  
rencontre de plusieurs facteurs, 
phénomènes, personnes. J’ai 
notamment eu la chance de rencontrer 
un physicien, le professeur Rolf 
Gotthardt, qui travaillait à l’école 
polytechnique fédérale de Lausanne 
(EPFL). Nous avons alors décidé de 
mener une collaboration sur les 

alliages à mémoire de forme. J’ai étudié 
ces matériaux et j’ai réalisé plusieurs 
sculptures qui me permettaient, à ma 
grande surprise, de lier le mouvement 
et la sonorité. Après une série d’études, 
je suis arrivé à suspendre des bandes 
de métal à des fils en alliage à 
mémoire de forme. J’ai découvert que 
ces mouvements étaient totalement 
nouveaux et me permettaient d’avoir 
des résonances assez étonnantes. Je 
suis alors entré dans le domaine de 
l’art cinétique et sonore avec le Bing 
bang, qui est ma sculpture la plus 
emblématique. »
Grâce à Julio Arozarena, dont 
la compagnie est associée au 
théâtre de l’Esplanade du Lac, 
l’artiste suisse entre en contact 
avec la ville de Divonne-les-Bains.  
« Nous avons notamment collaboré 
sur son dernier spectacle, Polymère. 
C’est ainsi que j’ai découvert la ville. » 
Dès le 7 juin, venez admirer ces  
604 fils suspendus au-dessus du sol, 
mélangeant les sons et les lumières. 

Bing bang : la sculpture 
d’Étienne Krähenbühl

DÉCOUVREZ
LE PROGRAMME  
DE LA SAISON 
CULTURELLE

La saison culturelle 2024-2025 
sera dévoilée le 14 juin prochain à 
l’Esplanade du Lac à partir de 19h. 
Vous découvrirez l’ensemble des 
spectacles, créations et œuvres 
de la saison à venir. Musique, 
théâtre, danse et festival  
Rires Ô lac 3e édition, expositions 
et conférences, nul doute que 
la nouvelle saison séduira les 
spectateurs ! Et cette année, 
l’Esplanade du Lac fêtera ses  
20 ans d’activité avec son lot de 
surprises. 

Culture

Réservez 
vite vos 
places



19

Création et entretien d’espaces verts
Système d’arrosage - Génie écologique

+33 9 75 59 15 14
www.aqualeman.fr Divonne-les-Bains

Fox-C
TRANSPORT  VTC

TARIF FIXE GARANTI
VTC - TAXI
+33 7 80 97 76 89 
AEROPORT - GARE - TOUTES DISTANCES 24 /7

+33 6 58 47 47 17

Administrative management 
of secondary residences

Gestion administrative de résidences secondaires
+33 4 87 33 07 51

contact@gd-services.net
Mathias GRAND-DUFAY



#JVD Je vis à Divonne-les-Bains n°161 Juin 2024
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Expression libre

LISTE MAJORITAIRE
“DIVONNE-LES-BAINS NATURELLEMENT”

LISTE MINORITAIRE
“UNIS POUR DIVONNE-LES-BAINS”

LISTE MINORITAIRE
“DIVONNE POUR VOUS”

100 athlètes olympiques à Divonne-les-Bains !
Conformément à nos engagements de campagne, notre 
majorité municipale est mobilisée dans l’aventure Paris 2024. 
Ayant toujours souhaité accueillir des athlètes olympiques, 
nous avons œuvré pour recevoir une délégation des pays 
d’Océanie. Afin de finir de les convaincre, notre conseiller 
municipal délégué aux Jeux Dany Deren s’est rendu chez eux 
en mars au congrès des Comités olympiques d’Océanie. Le 
succès de ce voyage a permis de garantir la venue en juillet 
de 100 athlètes de 13 pays et 1 300 nuitées dans nos hôtels, 
aux frais de ces délégations.

Un élu d’opposition a laissé entendre que la ville avait offert 
des vacances dans le Pacifique à notre collègue. Des propos 
diffamatoires et mal informés, mais guère étonnant venant 
d’un élu qui n’est jamais venu à la commission sport et 
association, dont il est pourtant membre. L’important est 
bien sûr la réussite de leur préparation olympique et des 
nombreux évènements qui vont ponctuer cet été 2024. 
Toutes ces actions vont renforcer le rayonnement de la ville 
et amplifier la place du sport à Divonne-les-Bains, grâce au 
travail des agents communaux et des bénévoles, au bénéfice 
de tous les Divonnais. Vive les Jeux et vive le sport !

Un écran de fumée et de « Com »…Grand contraste 
entre la sur-communication municipale, et la réalité du 
terrain !
Les avalanches de publications de l’équipe municipale et son 
édile, auprès de chaque commerçant, ou presque, de chaque 
personne âgée, ou presque, à chaque inauguration, ou 
presque, révèlent une politique de rubans coupées et mains 
serrées. En revanche, pas de communications à propos de :
La Piscine qui ouvrira avec un mois de retard, si les travaux 
sont finis en heure... Le Lac et son grand Projet, cet été encore, 
qui restera dans son jus… Les Thermes, fermés malgré 

notre désaccord, qui n’ont toujours pas trouvé de repreneur. 
Inquiétant. Mais une belle récupération, des travaux de l’Ecole 
du Centre, changés en action de transition énergétique. En 
fait, réponse en urgence de la chute du plafond d’un bâtiment 
ancien, mal entretenu. Merci à ce sinistre (heureusement 
sans victime), qui aura obligé la Mairie à agir, une fois de 
plus en réaction, et non pas dans l’anticipation.( retardant 
ainsi, d’ailleurs les rénovations d’autres établissements). Les 
gesticulations municipales ne sont là que pour faire oublier 
l’absence d’avancées des grands projets promis !

Sortons Divonne de son isolement avec nos partenaires 
du Léman
Divonne, un carrefour stratégique avec 20 000 véhicules 
qui la traversent chaque jour, reste isolée : quelques lignes 
de bus aux horaires limités et du covoiturage balbutiant. La 
mobilité douce (pistes cyclables, vélos et voitures en libre 
service) est limitée et sans compatibilité avec la Suisse.
Le centre nautique et le lac célèbrent leur 60 ans, pour le 
1er dans un état vétuste, pour le 2ème sans changement.                                                                                   
Sans repreneur, le thermalisme est voué à disparaître après 
l’arrêt de l’activité contre notre avis. Un centre nautique 

moderne, un thermalisme de loisirs et un lac propre & 
attractif, seraient un renouveau économique puissant pour 
notre commune et sa région. Pour trouver des solutions et 
développer des moyens sur ces sujets, il est temps de travailler 
avec nos partenaires de Vaud, Genève et Haute-Savoie !                                                                                                          
Construisons avec eux une Vision Divonne 2040, LA ville des 
bains, poumon et capitale verte de la métropole, au risque 
de rester une ville satellite comme présentée dans la carte  
« Vision Grand Genève 2040 ». aguibert@divonne.fr 
Facebook : divonnepourvousDPV Instagram : amauryguibert_
divonnepourvous 
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Chavanne-de-BogisChavanne-de-Bogis
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Vivre à

État civil
 LA FAMILLE S’AGRANDIT 

Chahrazed ABIDALLAH, née le 25 mars 2024 à Annemasse (Haute-
Savoie)
Alicia LE ROY, née le 26 janvier 2024 à Saint-Julien-en-Genevois 
(Haute-Savoie)
Nora DEBESSON, née le 10 avril 2024 à Saint-Julien-en-Genevois 
(Haute-Savoie)

 ILS SE SONT DIT OUI 

Sébastien BAYET et Pauline BOZONNIER, le 4 mai 2024 à Divonne-
les-Bains (Ain)
Alexandre HÉNAFF et Amélia WALLAERT, le 18 mai 2024 à Divonne-
les-Bains (Ain)
Antoine HANNA et Eva BOUDIC, le 18 mai 2024 à Divonne-les-Bains 
(Ain)

 ILS NOUS ONT QUITTÉS 

Éric MEYER, le 30 mars 2024 à Divonne-les-Bains (Ain)

 NUMÉROS 
 UTILES 
MAIRIE DE DIVONNE-LES-BAINS
73, avenue des Thermes
01220, Divonne-les-Bains
04 50 20 03 49
contact@divonne.fr
www.divonnelesbains.fr

MÉDIATHÈQUE 
CORRESPONDANCES
181, avenue de la Plage
01220, Divonne-les-Bains
04 50 99 02 91
lecture@divonne.fr
www.mediathequecorrespondances.fr

OFFICE DE TOURISME
4, rue des Bains
01220, Divonne-les-Bains
04 50 20 01 22
accueil@divonnelesbains.com
www.divonnelesbains.com

ESPLANADE DU LAC
181, avenue de la Plage
01220, Divonne-les-Bains
Administration
04 50 99 17 00
infos.esplanade@divonne.fr
Billetterie
04 50 99 00 75
mediatheque@divonne.fr
www.esplanadedulac.fr

CENTRE COMMUNAL D’ACTION 
SOCIALE (CCAS)
04 50 20 47 60
ccas@divonne.fr
www.divonnelesbains.fr

POLICE MUNICIPALE
04 50 20 47 62
police@divonne.fr

GENDARMERIE
17
Permanences de la brigade de 
Divonne-les-Bains : les lundis et  
mercredis de 14h à 18h et dimanches  
de 9h à 12h. 

POMPIERS
18

CENTRE DE SOINS IMMÉDIATS
15

PHARMACIE DE GARDE 
composez le 32 37

 COMMÉMORATION  
 DE LA VICTOIRE DU 8 MAI 1945 

Vincent Scattolin, maire de Divonne-les-Bains, accompagné d’élus, du 
Conseil Municipal des Jeunes et des Seniors, des représentants des 
anciens combattants, des forces de l’ordre et des services de secours, 
ont rendu hommage aux armées et aux combattants héroïques de la 
Seconde Guerre mondiale. La cérémonie s’est clôturée par la Marseillaise 
interprétée par Marius Marcu, chef du cœur cantabile de Crassier. 

 COMMÉMORATION DE L’APPEL  
 DU GÉNÉRAL DE GAULLE DU 18 JUIN 1940 

Le maire Vincent Scattolin et le conseil municipal vous invitent à la 
commémoration de l’Appel du Général de Gaulle du 18 juin 1940, le mardi 
18 juin à 10h30 au Square de l’Abbé Raymond Cretin. 



Suivez-nous !
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divonnelesbains.fr
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L’humeur du mois

 BACK TO WORK LÉMAN :  
 UN ACCOMPAGNEMENT  
 DANS LA RECHERCHE D’EMPLOI 

Créée en 2011 par deux Divonnaises, 
l’association a pour vocation d’accompagner 
ses membres dans la recherche d’emploi. Elle 
s’appuie sur le partage des compétences et 
l’implication de ses membres dans une ambiance 
de bienveillance et de respect, et propose des 
ateliers, des conférences et des événements 
pour répondre au mieux aux besoins de chacun.
« L’objectif de notre association est de permettre 
à ses membres de sortir de l’isolement lorsque 
l’on est en recherche d’emploi, explique Domitille 
Gentilhomme, la présidente. Pour cela nous 
organisons des rencontres entre les membres très 
régulièrement. » Par exemple, un café en ligne est 
mis en place tous les lundis de 13h30 à 14h. Tous 
les premiers jeudis de chaque mois, un rendez-
vous est donné dans un pub gessien. « Cela permet 
de faire du réseautage de façon décontracté. » 
Divers ateliers sont également organisés. « Autour 
notamment de l’axe des ressources humaines. 
Cela peut concerner la préparation d’un entretien 
ou d’un CV par exemple. » Plus récemment, Back 
To Work Léman a lancé son nouveau programme : 
Tandem. Le principe est de constituer des duos 
pour partager une expérience humaine riche de 
l’échange entre deux individus. 
L’association repose sur quatre grands principes. 
« Le respect, la bienveillance, le partage et oser, 
insiste Elise Vautrin, vice-présidente. Elle est 
ouverte à tout le monde et permet de reprendre 
confiance en soi lors de cette période compliquée. 
La seule condition est de devenir membre alors, 
venez nous rejoindre. »

+ d’infos
www.backtoworkleman.com
Retrouvez tous les événements dans la rubrique 
« agenda » .

#DIVONNE2.0

La librairie & galerie 
d’Art(s) Le Carré 76 a 
accueilli l’exposition
« La Saga des Sapeurs » 
de l’artiste peintre MESSE 
A BIDIAS. Des œuvres 
lumineuses et éclatantes, 
aux couleurs pop inspirées 
des motifs de Wax, pleines 
de messages d’espoir.

Afin de faciliter l’accès au 
compostage pour les Divonnais, 
pays de Gex Agglo a organisé, 
samedi 4 mai, une distribution 
de composteurs en bois à la 
Maison de la Gare. Un après-midi 
consacré à la pratique du compost 
où les habitants ont pu poser 
leurs questions pour une bonne 
utilisation de cet outil.

Les agents de la police 
municipale ont organisé 
un atelier de prévention 
routière pour les élèves de 
l’école Guy de Maupassant, 
jeudi 16 mai. Sur une piste 
adaptée aux enfants, 
l’objectif était de les 
sensibiliser aux dangers 
de la route.

La ville de Divonne-les-Bains a 
passé les portes de l’hippodrome 
Grand-Genève/Divonne-les-
Bains pour en découvrir ses 
secrets. Pistes de trot et de 
galop, architecture, équithérapie... 
Fabrice Laura, président de 
la Société des Courses, vous 
révèlent trois anecdotes de ce lieu 
emblématique de notre Ville. 

Chaque mois,  
vous pouvez retrouver  
le conseil municipal  
de la ville sur notre 
compte Youtube, Ville  
de Divonne-les-Bains. 



Qui a dit  
qu’être frontalier 
nécessite d’avoir 
une banque  
en Suisse ?

Gérer son compte
et ses services en CHF*
en France, c’est possible.
Découvrez notre
offre dédiée auprès  
d’un conseiller ou sur  
www.creditmutuel.fr

Gessien
Rue des Terreaux – 01170 Gex – 203 avenue de Genève – 01220 Divonne-Les-Bains

Tél. : 04 50 13 15 10 – Courriel : 07237@creditmutuel.fr

* francs suisses

Caisse Fédérale de Crédit Mutuel et Caisses affiliées, société coopérative à forme de société anonyme au capital de 5 458 531 008 euros, 4 rue Raiffeisen, 67913 Strasbourg Cedex 9, RCS Strasbourg B 
588 505 354 – N° Orias : 07 003 758. Banques régies par les articles L.511-1 et suivants du Code monétaire et financier. 


